

La Opinión

DIARIO DE LA NOCHE

No olvide usted que nuestro teléfono es el 72.386, y nuestro apartado de Correos el 457

10 Céntimos Año VII. Núm. 1.554

SEGUNDA EPOCA

Apartado de Correos, 457.—Teléfono 72.386

DIARIO INDEPENDIENTE

Redacción y Administración Conde de Romanones, 12

MIÉRCOLES, 23 DE ENERO DE 1929

FUNDADO EN 1923 POR JUAN GARCIA REVENGA

NOTICIAS DE BARCELONA

Agresión.—Accidente ferroviario.—Bailarín ruso lesionado.—El Congreso de ciudades.—El equipaje de un falso sacerdote

BARCELONA, 23.—En la madrugada última, Antonio Mora, de veinticinco años de edad, y oficio camarero, fué amonestado por el sereno que presta sus servicios en la calle de la Cadena, Felipe Ruiz Jimeno, por promover escándalo.

Antonio se molestó tanto con la reconvencción, que sacó un cuchillo y con él agredió a Felipe, causándole una herida en la mano izquierda. Inmediatamente se dio a la fuga, pero fué detenido en la calle de la Unión, encontrándose el arma con que cometió el delito.

Entre las estaciones de Montcada y Mollet, en el kilómetro 121 de la línea del Norte, se produjo el descarrilamiento de varios vagones de un tren de mercancías al romperse el eje de uno de ellos.

Varios coches que formaban parte del convoy volcaron, destruyéndose.

En uno de los que no sufrieron deterioro alguno viajaban varios excursionistas, que inmediatamente de ocurrir el suceso se dirigieron, en unión de los empleados del tren, al lugar en que habían caído los vagones, y pudieron observar que entre los restos de aquellos había quedado medio aplastado el guardafreno Antonio Fanlo, a quien se prestó auxilio inmediatamente, trasladándole al pueblo de Mollet, donde fué curado de primera intención. Después se le condujo a Barcelona en gravísimo estado.

—Cuando actuaba en una de las escenas de la revista que se representa en el teatro Nuevo el notable bailarín ruso Sacha Goudine, cayó violentamente a tierra y se produjo la fractura de un pie.

—La Comisión Municipal Permanente, en su sesión celebrada hoy, designó a los señores que han de representar a este Ayuntamiento en el IV Congreso Internacional de Ciudades, que se ha de celebrar el próximo mes de marzo, en Sevilla.

Los nombrados son: Cuyás, Maese, Damián y Ventalló.

También se acordó destinar medio millón de pesetas para la construcción, en el certamen internacional de Montjuich, del pabellón del Ayuntamiento.

—Un individuo llamado Pedro Torrén se ha presentado hoy a la Policía para hacer entrega de una maleta y varios documentos pertenecientes al falso capellán sirio Saliba, detenido en Madrid por bigamia y está.

Estos objetos los dejó en el domicilio de Torrén hace quince años para que se los guardase.

Al ver Pedro en un diario de Madrid la fotografía de Saliba y leer que estaba reclamado por la Policía, se ha apresurado a dar cuenta de que tenía aquellos objetos en su poder.

La maleta, que está cerrada, y la documentación han sido enviados a la Jefatura de Policía para que los examinen y envíen a Madrid.

Entrega de Reales despachos.—Sepelio. Visita a la Escuela de Arquitectura.—Una revista española en París

BARCELONA, 23.—El capitán general, señor Barrera, acompañado del gobernador militar y de los jefes y oficiales de la guarnición, estuvo a mediodía de hoy en el cuartel de Jaime II, con objeto de presidir el acto de entregar los Reales despachos al coronel de Infantería señor Roca y a los comandantes señores Cañas, Arredondo y Galán.

La solemne ceremonia se celebró en el patio del cuartel, donde se hallaban formadas dos compañías de cada uno de los regimientos de Alcántara y de Vergara.

—Ha tenido efecto el entierro del general de división don Maximiliano Soler, ex gobernador civil de Tarragona. Al acto asistieron las autoridades y numeroso público.

—Ayer el director general de Bellas Artes ha girado una visita a la Escuela Superior de Arquitectura.

El conde de las Infantas recorrió detenidamente los locales del Centro y elogió su instalación y funcionamiento.

Esta noche ha salido en el expreso con dirección a Madrid, en compañía de su esposa. Fué despedido en la estación por las autoridades.

—Se encuentra en esta ciudad monsieur Henri Varna, director de escena del Palace, de París.

Interrogado por los periodistas acerca de los motivos de su viaje, manifestó que venía en busca de ambiente para su próxima revista española.

Añadió que tiene contratada casi toda la música con el maestro Guerrero, quien irá al Palace a dirigir las ocho primeras representaciones de la obra.

El decorado se ha hecho sobre proyectos de Zuluoga, Olegario Fullent y Federico Beltrán.

La nueva revista del Palace, de París, se titulará "Ole, ole París".

Es hallada la tumba de la favorita de Salomón

La momia apareció cubierta de joyas y se encontró a su lado un manuscrito del Rey.

LONDRES, 23.—"The Daily Mail" reproduce una información del diario de El Cairo, "Mokattam", según la cual ha sido descubierta la tumba y la momia de la favorita del Rey Salomón.

La cámara mortuoria, de gran magnificencia, está repleta de objetos de un valor incalculable.

El ataúd de la favorita es de oro, y la momia ha aparecido adornada con sus joyas, entre ellas, numerosos anillos y una corona de oro con zafiros, esmeraldas y perlas.

Al lado de los restos se ha encontrado un pergamino, del que se afirma que fué escrito por el propio Salomón.

En él éste declara que había hecho levantar aquella maravillosa tumba como homenaje póstumo a la mujer que encontró la muerte por salvarle a él la vida.

En efecto, Monti—la favorita—se envenenó con el vino emponzoñado que destinaba para Salomón el propio padre de la favorita.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES QUE SE NOS REMITAN

EXTRANJERO

Portugal autoriza la exportación ganadera

LISBOA, 23.—El Consejo Superior de Agricultura ha autorizado la exportación de 30.000 ovejas y 5.000 cerdos, cuyo peso medio no ha de ser superior a 120 kilos ni inferior a 90 kilos.

La misma entidad ha consultado al Gobierno acerca del "modus vivendi" que ha de negociarse con España para modificar el régimen de exportación e importación de ganado.

Egipto va a adoptar el alfabeto latino

EL CAIRO, 23.—El Rey Fuad ha ofrecido un premio al autor del mejor proyecto para la modernización del alfabeto árabe. Esta modernización será el preludio de la introducción en Egipto del alfabeto latino.

El presupuesto naval inglés

LONDRES, 23.—El presupuesto naval para 1929-1930, que ha sido ya aprobado en principio no pasará, una vez terminado, de los 573 millones de libras esterlinas, votadas para el año financiero corriente.

Se va a pedir al Parlamento la autorización para la construcción de las unidades navales siguientes, previstas en el plan de 1925: Un crucero de 10.000 toneladas, tipo County; dos cruceros de 8.400 toneladas, tipo Cathedral; un crucero portaminas, ocho destroyers y seis submarinos.

Además se prevé la construcción de un portaaviones y numerosas otras unidades. La construcción de la mayoría de estos navios será ejecutada por contrata. Sin embargo, dos cruceros se construirán en los arsenales del Estado.

Sacudidas en Alaska

FAIRBANKS (Alaska), 23.—Una serie de sacudidas sísmicas de gran violencia que se han prolongado anoche desde las doce hasta las cuatro de la madrugada, han sembrado el terror en la población. Los daños materiales son de alguna importancia.

Otro cráter en el Krakatoa

BATAVIA, 23.—La erupción del volcán Krakatoa va en aumento. Se ha abierto en la montaña un nuevo cráter.

Pésame belga a Venezuela

BRUSELAS, 23.—El Gobierno belga ha encargado al ministro de Bélgica en Caracas que transmita su pésame al Gobierno venezolano con motivo del terremoto que ha destruido la ciudad de Cumana.

Unificación de las leyes matrimoniales germanas

VIENA, 23.—El Consejo nacional, discutiendo el presupuesto del departamento de Justicia, ha aprobado por 80 votos contra 76 una moción invitando al Gobierno a presentar un proyecto de ley unificando las leyes matrimoniales para austriacos y alemanes.

Votaron en favor de dicha moción los socialistas y pangermanistas y en contra de la misma los agrarios y los cristianos-sociales.

La Federación Internacional de Sociedades Pro Paz

BERLIN, 23.—El Comité directivo de la Federación Internacional de Sociedades pro de la Paz ha decidido, con motivo de una conferencia celebrada hoy en Berlín, que el próximo Congreso internacional de la Paz tenga lugar en Atenas, probablemente el día 26 de septiembre.

Dicho Congreso se ocupará, principalmente, del problema relativo al desarrollo y extensión de los efectos pacíficos del Pacto Kellogg, y de la idea federativa como medio de inteligencia entre los pueblos.

El Comité directivo de la expresada Federación será recibido esta noche por el ministro de Negocios Extranjeros del Reich.

Probable modificación del Gabinete rumano

BUCAREST, 23.—En vista de la audiencia concedida por el señor Buzdugan, miembro del Consejo de Regencia, al señor Stere, diputado del partido nacional zaranista besarabio, se cree que el señor Maniu se propone, una vez terminadas las negociaciones de París referentes al empréstito rumano, proceder a la modificación de su Gabinete, en el cual entrará el señor Stere.

El 70 cumpleaños del ex Káiser

DOORN, 23.—El ex kronprinz y los 19 nietos del ex Káiser llegarán a ésta el domingo próximo, para asistir a la celebración del 70 aniversario del nacimiento de Guillermo II.

Cosas de la escena

EN EL COMICO

"El sofá, la radio, el peque y la hija de Palomeque"

Todo es relativo: comparada con las comedias que el señor Muñoz Seca podría escribir y hubiese escrito separadamente, en ambiente más apropiado, la estrenada anoche en el Cómico es una comedia muy inferior; comparada, en cambio, con las recientemente estrenadas en aquel teatro, nadie negará, con razón, la superioridad de ella.

Se trata de una comedia de enredo, de mucho enredo, que a veces resulta mareante y que tiene por característica la soltura y el desentado, en el buen sentido de la palabra, con que está escrita. No es fácil mover en escena tantos personajes sin que se estorben unos a otros, y es menos fácil aún hacer aceptar como situaciones nuevas las que hemos visto repetidas en la literatura de ese género multitud de veces; pero el señor Muñoz Seca ha tenido la habilidad de realizar ese empeño forjando con elementos poco nuevos esa complicadísima acción que tiene la virtud buscada, la de hacer que el público ría desde el principio al fin de la comedia y no se sienta fatigado escuchándola.

No parece que haya sido otro el fin que el autor se propuso, y no es de suponer tampoco que la empresa ni el público—la mayor parte del público por lo menos—del Cómico haya echado de menos el fin moral más o menos transcendente de la obra estrenada ayer. No es aquel escenario el más propicio para problemas transcendentales ni Chicote formó su compañía con esa finalidad.

Así, pues, si de lo que se trata es de "pasar el rato" y de lo que trató el señor Muñoz Seca fué de hacer divertír al público, es evidente que su labor logró un magnífico éxito y que si esta nueva obra suya no puede ser citada como ejemplo de la dramaturgia de vanguardia, puede servir, en cambio, como modelo de habilidad constructiva.

Los artistas del Cómico la interpretaron con la viveza que el género y especialmente la comedia de que hablamos requiere y aun tuvieron, aparte ese acierto de conjunto, otros parciales; en general, sin duda por que tenían verdaderos papeles, todos estuvieron mejor que otras veces.

Huelga decir que se distinguieron Loreto, Castro y Costa; pero sin que dejase de ser meritoria la labor de los otros actores.

Todos fueron llamados a escena con el actor, reiteradamente.

Una riña sangrienta

PAMPLONA, 23.—En un establecimiento de bebidas del pueblo de Mezquiri disputaron los individuos Santos Urtazu, de veintin años, y Gerardo Artajo, de treinta y cuatro.

Este último sacó una pistola con ánimo de dispararla sobre su rival, pero un hijo del dueño del establecimiento, llamado Vicente Erro, que presenciaba la riña, trató de evitar la agresión, y al dispararse el arma recibió el proyectil en el vientre.

Fuó trasladado a la Clínica de San Miguel, donde falleció.

El agresor huyó, y parece que se ha internado en Francia.

Veinte nuevos senadores en Italia

Entre los nombrados está el gobernador de Roma

ROMA, 23.—El Rey ha firmado ayer varios decretos nombrando veinte nuevos senadores.

Entre éstos figuran Gasertano y el príncipe Boncompagni, gobernador de Roma.

El "Endem" en Nápoles

ROMA, 23.—Comunican de Nápoles que la población napolitana continúa haciendo una acogida calurosísima a los marinos alemanes del "Endem".

Se han organizado numerosas recepciones en honor de los marinos germanos.

Es detenido por estar al Estado el banquero León Pollier

También están a disposición del Poder judicial sus dos apoderados

PARIS, 23.—Ha sido detenido el señor León Pollier, director de un Banco que llevaba su nombre y presidente del Consejo de Administración de varias Sociedades azucareras, particularmente de la Argent Trufts Corporation y la Intendencia Best Sugar, y de la Empresa de obras públicas Porpey.

También ha detenido la Policía a los señores Routski y Robiano, administradores delegados de esas mismas entidades, habiéndose comprobado que los tres habían cometido estafas, en perjuicio del Estado, por un valor aproximado de 80 millones de francos.

Hace tiempo que la Policía especializada en asuntos financieros fijó su atención en los negocios de las precitadas Empresas, por sospechar que cometían estafas en perjuicio del Estado. Averiguó que en 9 de Junio último la Société Fermiere de Sucreries no pudo hacer frente a un vencimiento de nueve millones de francos, y que menos podría pagar otro vencimiento de 32 millones.

Los detenidos vendieron a compradores desconocidos, sin reembolsar al Estado su valor, miles de toneladas de azúcar, procedentes de las reparaciones alemanas, cuyo contrato habían conseguido.

PARIS, 23.—Ayer ha sido efectuado un registro en el domicilio del llamado barón de Pacquement.

Igual medida se ha adoptado con respecto al local donde se encontraba instalado el Sindicato financiero creado por el expresidente barón.

En el curso de ambas diligencias se ha incautado la Policía de una completa contabilidad y de varios documentos, que ponen claramente de manifiesto que Pacquement había adoptado todas las precauciones necesarias para poder demostrar, según le conviniera, que era de nacionalidad suiza o de nacionalidad francesa.

Vida de fuera

El eterno problema

Si mucho se preocupan hoy, en el mundo de la alta costura, de lo que será la silueta femenina durante el nuevo año, los peluqueros no están menos inquietos por conocer la moda futura de los cabellos de nuestras compañeras.

¿Serán cortos? ¿Serán largos? Preguntas angustiosas que se hace al principio de cada estación, y cuya misma repetición empieza a intrigar singularmente. ¿Qué es esto, que es una moda como ésta, que parece no terminar nunca, que se repite todos los meses, sin renovarse todos los años? Y las últimas rebeldes, que habían conservado su larga cabellera, con la esperanza de mostrarse a sus amigos el día en que la moda volviera la cara, se sienten desanimadas y prestas—un poco tarde—al sacrificio supremo.

—Precisamente Antoine ha regresado, y el Antoine es el soberano juez en la materia. Vuelve de América, donde en lecciones fabulosas ha demostrado lo que es el arte del peluquero francés; ha enseñado a las bellas americanas cómo se peina una parisina de hoy. Además, M. Antoine es un partidario decidido, por no decir un apóstol, de los cabellos cortos, y como lleva al ejercicio de su profesión a la vez el entusiasmo y la ciencia de un verdadero artista, llegase a pensar que hay razones para pregonar la continuación de la moda actual.

Si hay alguna que pueda resistir a la avaricia del tiempo, parece bien que sea ésta en efecto. La silueta femenina de hoy puede modificarse y se modificará probablemente en los años venideros, las faldas se alargarán, bien puede ser, los sombreros se adornarán, los corpiños de antaño pueden reaparecer, el número de mujeres que continuará haciéndose cortar el pelo será siempre considerable. No decimos nosotros que, a pesar de M. Antoine, la moda no ensaye subrepticamente un nuevo ataque: tendrá poca probabilidad de triunfar, porque la mujer ha concluido por componerse una belleza con una cara encuadrada de cabellos cortos, y este tipo particular, esta especie de cánon, tendrá la sabiduría de adoptarlo por muchos años.

Fuó toda una batalla—nos damos más cuenta hoy a distancia—el decidir a nuestras compañeras a operar una revolución tan total en su tradicional figura. Debieron renunciar deliberadamente a múltiples ventajas, a una cantidad de epítetos envidiosos que les valía desde hace muchos siglos su cabellera opulenta. Han debido modificar de punta a cabo el porte de su cabeza, la expresión de sus ojos y su cara. Han debido descomponer la forma y la capacidad de sus sombreros. Han debido inventar una nueva estrategia de la coquetería, que no conocían ni sus madres ni sus abuelas. Y todas estas innovaciones, todas estas descomposiciones (revolución dicen ellas) las han acogido generosamente, si así puede decirse, sin saber de una manera segura qué efectos podían obtener de una tal transformación de su persona.

Hoy, en fin, pueden respirar en paz: han hecho su nuevo aprendizaje, se han educado, se han adaptado. Y este sería el momento buscado para reclamar de ellas un esfuerzo en sentido inverso, una vuelta atrás, con todas sus incógnitas y todos sus azares... Nadie podrá creerlo seriamente, y a pesar de toda su actividad se desafia a M. Antoine a abusar así de su poder dictatorial.

Un niño condecorado

LA CORUÑA, 23.—En el Gobierno civil se ha recibido la noticia de haberse concedido la cruz de Beneficencia a Gerardo López, de diez y seis años, quien, con grave riesgo de su vida, salvó a una niña que se hallaba en peligro de perecer ahogada.

También se ha concedido el mismo galardón a los marineros Alvaro y Luis Prado, Victor Tenreiro, Juan Gago y Jesús Díaz, que salvaron a dos hiebras a los que arrastraba el temporal por la ría de Pasarjes.

La fiesta del Patrón de Valencia

VALENCIA, 23.—Con un tiempo espléndido se ha celebrado la fiesta de San Vicente, patrón de Valencia.

Por la mañana hubo en la catedral solemnes oficios, en los que ofició el arzobispo.

Por la tarde se celebró la procesión tradicional, cuyo paso ha sido presenciado por un enorme gentío.

La feria está muy animada.

Los discípulos de "Caco" trabajan

VALENCIA, 23.—Desde hace varios días vienen registrándose en la capital numerosos robos, sin que los esfuerzos de la Policía para descubrir a los autores de los mismos tengan resultado alguno.

Hoy se ha sabido que en una Agencia de transportes de la calle de Alicante entraron ladrones y se llevaron diversos objetos de valor.

También penetraron los "cacos" en la caseta que tiene en la feria Angel Royo y se apoderaron de una maleta que contenía varias prendas y alhajas.

En Cutlera, otros individuos misteriosos entraron en los corrales de las casas de los vecinos Bautista Arlandis y Salvador Falcó y robaron numerosas aves.

El atraco al alcalde de La Eliana

VALENCIA, 23.—Han sido puestos en libertad los dos sujetos detenidos con motivo del atraco a mano armada de que fué víctima el alcalde del pueblo de La Eliana. La decisión se ha apoyado en que, a pesar de las pruebas practicadas, no se ha conseguido encontrar detalle alguno que permita suponer que los sujetos de referencia hayan tenido participación en el hecho citado.

En cambio, ha sido detenido un vecino de La Eliana, a quien se supone complicado en el hecho.

La casa social de la Caja Rural de Torrente

VALENCIA, 23.—Una nutrida Comisión de elementos pertenecientes a la Caja Rural de Torrente estuvo a visitar al capitán general con objeto de invitarle a la inauguración del edificio social de aquella agrupación.

Felicitación al capitán general

VALENCIA, 23.—El capitán general, señor Castro Girona, ha recibido el siguiente telegrama fechado en Torres de Alcalá (Murcia).

"Elemento militar y civil sin distinción de raza ni religiones felicita a V. E., a quien no olvidan, por la concesión de la cruz de Guerra, distinción de que le ha hecho objeto la nación francesa."

El general Castro Girona ha contestado con otro despacho, en el que expresa su gratitud y reitera su afecto a quienes tan amablemente le felicitan.

En memoria de María Guerrero

VALENCIA, 23.—Para rendir un homenaje a la memoria de la ilustre actriz doña María Guerrero se ha constituido en esta ciudad una Asociación cultural-artística, que lleva el nombre de la insignie trágica española.

Veinte muertos en un choque de vehículos

NUEVA YORK, 23.—En Bellevue, en el Estado de Ohio, un tren eléctrico ha atropellado a un autobús lleno de pasajeros.

Ha habido 20 muertos y bastantes heridos, pero el número de éstos es desconocido todavía.

La causa del choque fué la tormenta de nieve que impidió ver a los conductores de los dos vehículos.

El autobús fué lanzado a un foso cercano y quedó tan destruido, que algunos cadáveres no han sido identificados por estar materialmente deshechos.

Dos horas después de la catástrofe todavía trabajaban las ambulancias.

Entre los muertos hay cuatro mujeres.

La cacería regia en Doñana

Represión de trata de blancas

SEVILLA, 23.—Como se había anunciado, el próximo día 25 llegará a esta ciudad el Rey, quien después de descansar en el Alcázar se dirigirá al puerto para embarcar en el yate "Stefanoti", propiedad del duque de Tarifa, a bordo de cuya embarcación el Soberano marchará al coto de Doñana, donde se celebrará la anual cacería organizada en su honor.

Acompañarán al Monarca el infante don Alfonso, el conde de Maceda, los duques de Medinaceli y otros aristócratas.

Los manchones en los que se verificarán los ojeos son el Puntal, la Mancha del Marqués y la Enervilla.

La cacería durará seis días, y al finalizar, el Soberano regresará a Sevilla, donde permanecerá dos días, con objeto de visitar las obras de la Exposición.

—Bajo la presidencia de la infanta doña Luisa ha quedado constituida la Junta permanente del Real Patronato de Represión de la Trata de Blancas.

Al acto de la constitución asistió el cardenal Illudain, quien pronunció breves palabras, ofreciendo la cooperación de la Iglesia para el fin cristiano de la obra.

—Con motivo de celebrarse el santo de Don Alfonso, se expone en el balcón principal del Ayuntamiento, en la parte que corresponde a la plaza de San Fernando, un retrato monumental del Monarca, al que dan guardia fuerzas de la guarnición.

CRONICA DE SUCEOS

EN MADRID

Un obrero herido en un desprendimiento de tierras

Ayer tarde ocurrió en la calle de Igneo, 13 y 15, una desgracia, de la que ha resultado víctima un obrero. En la citada casa hay una fábrica de hielo, cerca de la cual unos obreros practicaban excavaciones para construir unas zanjas, a fin de hacer los cimientos de una nave de aquélla. En una de estas zanjas lindante con un solar, cuyo piso tenía mayor elevación, trabajaban cuatro obreros, uno de ellos llamado Mariano Arroyo y otro llamado Diego Pablo Lamana, de treinta y seis años, con domicilio en el paseo de los Melancólicos, 6. Cuando los obreros practicaban el estibado de la zanja ocurrió un desprendimiento de tierra, del que el obrero Arroyo se dio cuenta oportunamente, por lo que pudo ponerse en salvo. No así Diego Pablo, sobre el cual cayó un gran bloque de tierra que lo dejó sepultado.

En auxilio del obrero acudieron rápidamente sus compañeros, que realizaron trabajos para extraerle, pero viendo la inutilidad de sus esfuerzos, avisaron a los bomberos, e instantes después se presentaba en aquel lugar el parque de la Dirección, a las órdenes del jefe de zona, señor Rodríguez, que empezó a practicar trabajos, para los cuales se presentaban grandes dificultades, pues los desprendimientos parciales continuaban. Por fin se pudo poner al descubierto al obrero que, poco después, fué extraído y conducido a la Casa de Socorro cursual del distrito de Palacio, donde el médico de guardia, doctor Navarro Ferrer, auxiliado por la señorita Trinidad Núñez Moreno, asistió al herido, que era víctima de varias contusiones en los muslos y en la frente, con la probable fractura del fémur derecho. Las obras quedaron suspendidas con motivo del suceso.

Robos

En el estanco de la plaza de las Salesas, 6, entraron anoche dos sujetos, y mientras uno de ellos entretenía a la estantería, comprándole unos cigarros, el otro se apoderó de 600 pesetas, consiguiendo lo cual ambos sujetos se dieron a la fuga.

Por la calle de Bailén marchaba anoche don Alejandro Valerio, agregado a la Embajada italiana en Madrid, acompañado de su secretario, cuando José Pérez Jiménez, acercándose a ellos, intentó sacarle el reloj y 1.500 pesetas que llevaba el mencionado señor Valerio.

Herido en un choque

En la calle de Goya chocaron el automóvil 30.383 M., conducido por José González Rey, de cuarenta y siete años, domiciliado en la calle de Ayala, 57, y el tranvía 520.

A consecuencia del accidente resultó herido de pronóstico reservado el ocupante del primero de los vehículos, Domingo Villar Grajel, de cuarenta y siete años, que vive en la avenida de Menéndez Pelayo, 27.

Pequeño incendio

En la calle de Velázquez, número 32, se produjo anoche un incendio a consecuencia de haberse prendido una conducción de la calefacción. El fuego careció de importancia.

EN PROVINCIAS

Niño muerto por una camioneta
BURGOS, 23.—En la Puebla de Arganzón una camioneta, conducida por Mariano González, vecino de Irún, atropelló a Jesús Angulo Samaniego, de ocho años, matándole.

Un hombre muerto

PONTEVEDRA, 23.—Una camioneta, de la matrícula de esta capital, arrolló, cerca de Arzúa, al joven Antonio Terrado, natural de Villagarcía, causándole la muerte.

Tres heridos en el vuelco de una camioneta

CORDOBA, 23.—En la carretera de Córdoba a Málaga, en término de Monturque, volcó una camioneta que se dirigía a Lucena, resultando heridos gravemente Luis López Díaz, Manuel Martín Delgado y otro sujeto mudo, apellidado Campos.

El vuelco se produjo por no obedecer los frenos en una curva.

Intenta matar a uno y mata a otro

MALAGA, 23.—En un ventorrillo del pueblo de Totalán jugaban al dominó Manuel Montañés Alcáide y tres más. Entró Antonio Hidalgo Rebollo, y sin mediar palabra, disparó contra Manuel en lugar de hacerlo contra otro de la partida, que sostenía relaciones con una sobrina del agresor, y le mató.

El agresor fué detenido por la Guardia civil.

Muere de hambre y de frío un hombre que desapareció de su domicilio hace varios días

VALLADOLID, 23.—En el camino viejo de Tordesillas, cerca de La Seca, fué hallado el cadáver de Martín Hernández, vecino de Rueda, el cual desapareció de su domicilio el día 12. Martín fué hallado muerto de hambre y frío.

DICTADURA CIVIL

Una nota oficiosa del ministerio de la Gobernación

En el ministerio de la Gobernación facilitaron ayer tarde la siguiente nota: "El Patronato Nacional de las Residencias de Ciegos, que viene laborando sin descanso para conseguir que en breve quede instalada la primera de ellas en España, se reunió bajo la presidencia del ministro de la Gobernación.

Después de estudiar el proyecto de la residencia que ha de establecerse en Barañáin cerca de Pamplona, se aprobaron el pliego de condiciones propuesto y anuncio de concurso.

En la futura residencia se ha de atender a la enseñanza de los niños de ambos sexos a la educación o reeducación de hombres y mujeres capaces de oficio, y se atenderá, por último, a los ancianos imposibilitados, llegando hasta prever el caso de matrimonios de éstos, que parezca inhumano separar; entonces se les darán habitaciones adecuadas.

La labor del Patronato resulta altamente simpática y será motivo de legítimo orgullo verla convertida en realidad.

En la misma sesión hubo también un acto muy interesante, cual fué el examen de los ciegos que asisten a la Escuela de Cálculo.

El marqués de Estella y los embajadores en París y Londres

Como estaba anunciado, anoche se reunieron a cenar con el presidente del Consejo, en el palacio de Buenavista, los embajadores de España en París y Londres, señores Quiñones de León y Merry del Val, respectivamente, y el secretario general de Asuntos Exteriores, señor Palacios.

Este último llevó la carta para el despacho con el general.

La sobremesa duró largo rato.

El señor Quiñones de León, que fué saludado por los periodistas, se mostró encantado de su breve excursión por Andalucía, y dijo que hoy asistirá a la recepción en el palacio, y por la noche regresará a París.

El ministro de Hacienda

Anoche se encontraba mejorado de su indisposición el ministro de Hacienda.

El señor Calvo Sotelo continúa en cama, pero con menos fiebre.

Ha entrado en franca convalecencia el Rey Jorge

LONDRES, 23.—El boletín médico publicado ayer en Palacio dice que el Rey ha pasado la noche tranquilo y que la temperatura del augusto enfermo se mantiene normal desde hace bastantes días, siendo satisfactorio el pulso.

La pequeña herida que se le hizo al practicarle la punción en el pulmón cicatriza con regularidad.

El apetito renace y el enfermo toma ya alimentos sólidos en cantidad y calidad adecuadas a su estado.

En general, las fuerzas del enfermo aumentan, pero todavía no se ha observado un aumento apreciable en el peso.

El boletín termina diciendo:

"Creemos que se acerca el día en que será necesario trasladar al Rey a algún lugar de la costa, para que el aire del mar contribuya a su completo restablecimiento."

Se anuncia, con carácter oficial, que el Rey irá a convalecer al palacio de Bognon, pequeña localidad en el condado de Sussa (costa sur de Inglaterra).

De la "Gaceta"

Hacienda

Real orden fijando en 0,40 por 100 el coeficiente de volumen de ventas a los vendedores al por mayor de papel de todas clases.

Otra declarando que los industriales que conjuntamente explotan industrias sujetas al Libro de Ventas, con otras exceptuadas de la obligación de llevarlo, el volumen de ventas u operaciones correspondiente a estas industrias exceptuadas podrá deducirse del total a los efectos de la liquidación del impuesto, siempre que se lleve contabilidad aparte o se declare con las garantías debidas el porcentaje que corresponda a unas y a otras industrias.

Otra resolviendo instancia del presidente de Laboratorios Químicos-Farmacéuticos de España, en solicitud de que se dicte una disposición aclarando si los Laboratorios farmacéuticos pueden preparar especialidades dentales sin otra contribución que la que se asigna al ejercicio de la industria farmacéutica.

Instrucción pública

Real orden disponiendo se den los ascensos de escala correspondientes y que los catedráticos de Universidad que figuran en la relación que se inserta pasen a las Secciones del escalafón que se indican.

Otra dictando reglas relativas a la situación administrativa de los maestros y maestras nacionales que pasen a prestar servicio a los territorios españoles del África Occidental.

Otra nombrando inspector-jefe de Primera Enseñanza de Barcelona a don José García Cons.

Trabajo y Previsión

Real orden relativa a cese de diferencias de sueldo de los ingenieros geógrafos que se mencionan.

Otra ídem a cese de diferencias de sueldo de los topógrafos ayudantes de Geografía que se indican.

Otra promoviendo en ascenso de escala a los empleos, categorías y sueldos que se expresan en la relación que se inserta, a los funcionarios del Cuerpo de Ingenieros Geógrafos que se indican.

Otra ídem id. id. que figuran en la relación que se publica, a los funcionarios del Cuerpo de Meteorólogos que se mencionan.

Otra ídem id. id. que figuran en la relación que se inserta, a los funcionarios del Cuerpo de Geómetras Auxiliares de Ingenieros Geógrafos que en la misma se determinan.

Economía Nacional

Real orden disponiendo se anuncie el primer concurso de traslado para proveer las plazas de fieles contrastes de pesas y medidas de Almería, Barcelona (Este), Madrid (Oeste), Navarra y Zamora.

Otra prohibiendo el empleo de la palabra "Seda" para designar a los textiles artificiales, sin que vaya seguida del calificativo "artificial".

Administración Central

Presidencia del Consejo de Ministros. Junta calificadora de Aspirantes a destinos públicos.—Concurso extraordinario del mes de diciembre de 1928.—Relación nominal de las clases del Ejército y de la Armada propuestas para tomar parte en las oposiciones anunciadas para proveer cinco plazas de auxiliares administrativos para la Secretaría municipal de Melilla.

Idem de las clases cuyas instancias se desestiman por los motivos que se indican.

Idem nominal de las clases del Ejército y de la Armada significadas para ocupar 18 plazas de guardias municipales del Ayuntamiento de Granada.

Idem de las clases no admitidas al concurso por los motivos que se expresan.

Secretaría general.—Asuntos exteriores.—Comercio.—Concediendo el "Régimen exequiatur" a los consules del extranjero que se mencionan.

AMERICA

Inundaciones en el Estado de Sao Paulo

Millares de familias sin albergue.—Hasta ahora hay noticias de cuatro muertos
SAO PAULO, 23.—Las noticias llegadas del interior del Estado reflejan la aflictiva y grave situación creada por las lluvias e inundaciones.

El Municipio de Río Claro ha perdido la tercera parte de su cosecha del café. La capital presenta un aspecto desolador, principalmente algunos barrios, siendo numerosas las casas que se encuentran bloqueadas por las aguas. Algunas calles se han transformado en ríos.

El Gobierno paulista ha puesto a disposición de los millares de personas sin albergue la Hospedería de Inmigrantes.

Un ligero temblor sísmico, atribuido a algún desmoronamiento subterráneo, determinó la infiltración de las aguas del subsuelo.

Hasta ahora sólo se tiene noticias de cuatro muertos.

En el Perú.—La tierra va tragándose una ciudad

NUEVA YORK, 23.—Telegrafían de Cerro de Pasco (departamento de Junín, Perú) que en varias calles y en la plaza principal de la ciudad se han abierto enormes grietas, causando extraordinaria alarma entre la población.

La ciudad de Cerro de Pasco está edificada sobre el emplazamiento de una mina de plata que fué explotada durante varios siglos, creyéndose que un derrumbamiento total es inminente.

Argentina.—El grupo universitario que vendrá a España

BUENOS AIRES, 23.—Dicen de París que 60 profesores y estudiantes argentinos han llegado a aquella capital. Realizarán excursiones a Versalles y a Fontainebleau. Partirán el lunes 28 del corriente para Ginebra, Zurich, Milán, Venecia, Florencia y Génova, en cuyo puerto embarcarán con rumbo a Barcelona el día 25 del próximo mes de febrero. Visitarán también Madrid, Córdoba, Sevilla y Granada.

El regreso de Wilkins

BUENOS AIRES, 23.—El transporte "Primer de Mayo" regresó de las islas Horcadadas, y zarpará para recoger a Wilkins en la isla de la Decepción, que regresa por impedirle el mal tiempo actual continuar sus trabajos y observaciones.

Brasil.—Llegada de un crucero inglés

RIOJANEIRO, 23.—Mandado por el vicealmirante Fuller, llegó el crucero inglés "Despatch".

Las autoridades y la población dispensaron a los marinos ingleses un cariñoso recibimiento.

Se han organizado diversos homenajes en honor del vicealmirante Fuller.

República Dominicana.—Las fronteras con Haití

SANTO DOMINGO, 23.—Los plenipotenciarios de Santo Domingo y de Haití han firmado un Tratado de delimitación de fronteras.

Una tempestad de nieve origina una catástrofe

BELLEVUE (Estado de Ohio), 23.—Esta tarde ha ocurrido un choque entre un autobús que transportaba a 35 pasajeros y un tranvía eléctrico suburbano, en medio de una terrible tempestad de nieve.

A consecuencia del accidente han resultado 17 personas muertas y otras 12 gravemente heridas.

En Venezuela.—Van identificados cincuenta cadáveres

CARACAS, 23.—El departamento de Sanidad pública ha adoptado todo género de medidas para evitar una posible epidemia entre los habitantes de la zona afectada más intensamente por los efectos del último terremoto.

Según el periódico de esta capital "El Diario", se han identificado ya cincuenta cadáveres.

Todavía no se conoce de una manera oficial el número total de víctimas.

La política en Chile

SANTIAGO DE CHILE, 23.—El ministro de Hacienda, señor Pablo Ramírez, en nombre del Presidente Ibáñez, y con motivo del proyecto de reforma del reglamento de régimen interior de la Cámara de los Diputados, ha dirigido a su presidente una energética nota en la que además de solicitar informes opina la inconveniencia de innovar en materia de tan alta transcendencia.

Añade la nota dirigida al presidente de la Cámara por el señor Ramírez, que el proyecto de modificar el citado reglamento lo reputa como una maniobra para reanudar el antiguo sistema parlamentario de minucias políticas; pero que si la reforma fuese necesaria el Presidente de la República convocará al Cuerpo electoral para aprobar las disposiciones básicas del reglamento parlamentario, alejando así supuestos acechos.

La nota del señor Ramírez ha causado simpática impresión por las ponderables razones que contiene y por los fines patrióticos en que está inspirada.

Los siniestros marítimos

El vapor inglés "Teesbridge" se ha ido a pique

NUEVA YORK, 23.—El número de señales de socorro recibidas de buques que realizan la travesía del Atlántico septentrional ha alcanzado durante el día de hoy una cifra no superada hasta ahora.

Según los informes remitidos por buques que han acudido en su auxilio, el vapor británico "Teesbridge" se ha ido a pique.

El "Teesbridge" lanzó su primer mensaje de socorro el domingo último. Se encontraba a unas 400 millas aproximadamente del cabo Race y al sureste del mismo.

En el momento de cursar la llamada de socorro tenía las calderas inundadas y las escotillas habían sido arrastradas por las enormes olas que barrían la cubierta del buque.

El vapor "Maine", uno de los buques que acudieron en socorro del "Teesbridge", comunica por telegrafía sin hilos que se encuentra haciendo exploraciones por

las proximidades del lugar señalado por el buque naufragado en el mensaje de socorro que expidió manifestando que se encontraba en inminente peligro de hundimiento. La posición señalada era de 48 grados 32 minutos de latitud Norte y 41 grados de longitud Oeste.

El "Maine" comunica últimamente que no encuentra rastro del "Teesbridge" ni restos de naufragio.

Fuego a bordo del vapor "Arkhan"

BUENOS AIRES, 23.—El vapor "Arkhan", procedente de Amberes, está ardiendo. Las bodegas del buque fueron inundadas anteayer, cuando se declaró el fuego a bordo.

Últimamente han hecho explosión en una de las bodegas doscientos barriles de carburo, y el buque ha encallado en el puerto.

El vapor norteamericano "Dannedaiké" está hundido

NUEVA YORK, 23.—El vapor norteamericano "Dannedaiké" ha enviado una petición de socorro, que ha sido recogida por el buque de la misma nacionalidad "Presidente Harrison", el cual ha salido inmediatamente en socorro del "Dannedaiké". La posición señalada por este último es de 37 grados 55 minutos de latitud norte y 59 grados 37 minutos de longitud oeste.

Las noticias recibidas últimamente dan cuenta de que el "Dannedaiké" se está hundiendo rápidamente y solicita "socorro inmediato". También participa que en el lugar donde se encuentra se está desencadenando un violento huracán, acompañado de una tempestad de nieve estando la temperatura por bajo de los cero grados. Estas circunstancias imposibilitan la permanencia en la cubierta del barco, y hacen más angustiosa la situación. El vapor italiano "Florida" pide socorro
FILADELFIA, 23.—Ha sido recogida una llamada radiotelegráfica pidiendo urgente socorro lanzada por el vapor italiano "Florida", que se dirigía de Nápoles a Pensacola. El buque decía que se hallaba con averías en el timón, a 800 millas al este de Hatteras.

Patronato de la Fundación Aguirre en Madrid

El día 14 de febrero próximo, a las once de la mañana, tendrá lugar en el Salón de Subastas del Excmo. Ayuntamiento de esta Corte, la subasta de la casa número 5 de la calle Nueva del Este, perteneciente a los bienes de la Fundación Aguirre, según anuncios publicados en la Gaceta de Madrid y Boletín Oficial de esta Provincia, con fecha 16 y 15 del actual respectivamente. El precio tipo de tasación de la finca es 86.913'50 pesetas.

Madrid 19 de Enero de 1929.—Por el Patronato Aguirre en Madrid.—J. M. Aristizábal

Las cédulas personales

En la Diputación provincial facilitaron ayer la siguiente nota oficiosa:

"Se está verificando, y en el presente mes quedará hecho en todos los distritos de la capital, el reparto de hojas declaratorias para la formación de la matrícula de este impuesto, y se ruega encarecidamente al público que facilite la recogida en un brevísimo plazo, teniendo para ello extendidas y autorizadas dichas declaraciones y a disposición de los agentes repartidores, que en fecha también inmediata han de pasar a recogerlas, evitando de este modo todo retraso

Inauguración de un ferrocarril

SORIA, 23.—Se ha inaugurado el ferrocarril de Burgos a Soria, revistiendo el acto gran solemnidad.

El primer tren salió de la estación de Burgos a las ocho y veinticinco de la mañana, y se reunió en la estación de San Leonardo con el que había salido de Soria a las nueve y cuarto.

Al llegar los expedicionarios a Soria les recibió el vecindario en masa.

Después se celebró un banquete de 100 cubiertos, pronunciando brindis los gobernadores y alcaldes de las dos capitales.

La Hucha de Honor

La cantidad entregada al Rey por el vecino de Tarancon don Gumersindo Alonso, para una finalidad patriótica, y destinada por Su Majestad al fomento de una de las obras sociales del Instituto Nacional de Previsión, fué invertida en la adquisición de una artística Hucha de Honor, que se adjudicó en los años del 1920 a las Mutualidades escolares "Mercadillo de Sopierta", de Sopierta (Vizcaya); "Arzobispo Mayor", de Valencia; "Florida", de Madrid; "Guillem de Castro", de Valencia; "Mataró", de Mataró (Barcelona); "Lanuza", de Zaragoza; "Catequística", de Vitoria; "Wamba", de Pampliega (Burgos), y "San Antonio", de Lovios (Orense), respectivamente.

El nuevo Concurso se sujetará a las mismas reglas que las anteriormente celebradas, debiendo las Mutualidades dirigir sus instancias, antes del 1 de abril, al Patronato, domiciliado en el Instituto Nacional de Previsión (Sagasta, 6, Madrid).

El fallo se publicará antes del 10 de mayo, y la entrega de la Hucha de Honor se hará con posterioridad a dicha fecha a la Mutualidad premiada, debiendo ésta conservarla en su poder hasta la inmediata adjudicación en el Concurso siguiente.

Las Conferencias del Instituto Geográfico

Mañana jueves 24 del actual, a las siete de la tarde, el doctor en Ciencias don José María Lorente Pérez, del Observatorio Central Meteorológico, dará una conferencia en el aula número 9 de la Universidad Central (Facultad de Ciencias) acerca del tema "El servicio aeronáutico alemán", décima del curso organizado por dicho Centro.

GACETILLAS TEATRALES

ESLAVA.—Todos los días la comedia poética de Marquina y Martínez Sierra "El camino de la felicidad", creación de Catalina Barceña.

LARA.—Muy pronto, estreno de "Hilos de araña", comedia en tres actos, original de Linares Rivas.

ESPAÑOL. Hortensia Gelabert y Fernández de Córdoba, al Español.—El notable galán Fernando Fernández de Córdoba, que actualmente figura en la compañía del teatro de Lara, ha sido contratado por la de Mendoza-Guerrero para debutar en el teatro Español, el Sábado de Gloria, en sustitución de Carlos Díaz de Mendoza, que pasa, con su esposa, la admirable actriz Carmen Larrabetti, al teatro de la Infanta Isabel.

El mismo Sábado de Gloria se presentará en el Español la notable actriz Hortensia Gelabert, para cubrir la vacante de Carmen Larrabetti.

FUENCARRAL.—Sólo quedan cuatro días de actuación de la compañía de Maravillas en este teatro. El éxito de "Las carifonas" sigue en aumento, siendo de lamentar tan rápida terminación.

POR TELEFONO.—Pida a Rómulo sus localidades para ver el éxito más clamoroso conocido, que hará reír a usted con sus chistes y situaciones y al propio tiempo le deleitará con su música y presentación extraordinaria.

Tarde y noche "Las lloronas".

El testamento de un peluquero

SAN SEBASTIAN, 23.—Días pasados se suicidó arrojándose al paso de un tren el peluquero de esta capital Patricio Santa María, que había sufrido varias operaciones quirúrgicas, encaminadas, inútilmente, a atacar un cáncer en el estómago.

Hoy ha sido abierto el testamento, en el que hay numerosas mandas de 500 y 1.000 pesetas para los amigos y clientes del señor Santa María más necesitados, así como para los dueños de la pensión donde se hospedaba, pues dicho señor carecía de familia.

A un amigo le deja en herencia un piso de su propiedad, y a los dependientes que trabajaban a sus órdenes les cede la propiedad del establecimiento.

Espectáculos para mañana

FRONTON JAI-ALAI.—A las cuatro, primero, a remonte, Ostolaza y Errezábal contra Salsamendi y Vega; segundo, a pala, Azurmendi I y Ochoa contra Zubeldia y Begoyens III.

ESPAÑOL (Compañía Guerrero-Mendoza).—A las 6 y 10,15, La estrella de Sevilla.

LARA (Compañía Carmen Díaz).—A las 6, Mal año de lobos (reposición); a las 10,30 (popular), Los mosquitos.

INFANTA ISABEL.—A las 6,30, Me casó mi madre o las veleidades de Elena. (Dos horas y media de risa.) A las 10,30, El alfiler (enorme éxito).

REINA VICTORIA (Compañía Díaz Artigas).—A las 6,30 y 10,30, De la noche a la mañana.

ESLAVA (Compañía Catalina Barceña).—A las 6, Ángela María y Cada uno y su vida; a las 10,15, El camino de la felicidad.

COMICO (Compañía Loreto-Chicote).—A las 6,30 y 10,30, El sofá, la radio, el perro y la hija de Palomeque.

FUENCARRAL (Compañía de Maravillas).—A las 6,30 y 10,30, La Magdalena te guíe y Las carifonas (éxito inmenso).

ROMEA.—A las 6,30 y 10,30, Las lloronas (gran éxito).

En Berlín hace un Banco suspensión de pagos

BERLIN, 23.—Desde hace diez días han desaparecido de esta capital, sin que hasta ahora se conozca su paradero, el banquero berlinés doctor Lewis, principal comandante del Banco Lowemberg, y el apoderado de dicho establecimiento, Herr Pappopore, acusados ambos de falsificación por valor de varios millones de marcos.

El referido Banco se ha declarado en suspensión de pagos, y el juez se ha hecho cargo del activo y el pasivo.

El fiscal ha dictado órdenes para que se abra inmediatamente una información.

Política norteamericana

Nuevo ministro del Interior
WASHINGTON, 23.—Después de tres días de discusión, el Senado ha aprobado, por 54 votos contra 2, el nombramiento del abogado Royce West, para desempeñar la cartera del Interior.

Hoover en Miami
MIAMI, 23.—A las dos de la tarde ha llegado a esta población el presidente electo de los Estados Unidos, Hoover, acompañado de su esposa y séquito, siendo objeto de una acogida entusiasta.

LA VIDA EN PROVINCIAS

La traida de aguas a Vitoria
VITORIA, 23.—Don Lazaro Urria, ingeniero asesor del Ayuntamiento, regresó de Madrid, y ha traído un estudio para el proyecto de distribución de las aguas de la población, que se hace necesario por el aumento incesante de ésta.

Llegada de doscientos turistas norteamericanos
LAS PALMAS, 23.—Llegó de Nueva York el trasatlántico inglés "Corinthia", con 200 turistas yanquis, que han fletado dicho buque para hacer una expedición alrededor del continente africano.

Los excursionistas visitaron los monumentos y lugares notables y realizaron una expedición al interior de la isla. Se muestran complacidos de la temperatura, que ayer fué de 18 grados.

En el Club Náutico se les obsequió anoche con un baile.

El primer milenario de la instauración del Califato
CORDOBA, 23.—En el Instituto dió ayer la primera conferencia de la Semana Califal el distinguido académico don Rafael Castejón, quien habló acerca de la historia del Califato cordobés, aportando interesantes datos. Al final fué ovacionado.

También don Miguel Asín Palacios desarrolló el tema "Abenahazam de Córdoba y su intervención en las postrimerias del Califato".

CORDOBA, 23.—Los concurrentes a la Semana del Califato hicieron una detallada visita a la Mezquita-Catedral, donde el arqueólogo don José de la Torre y el arquitecto don Francisco Azorín explicaron minuciosamente las bellezas arquitectónicas que encierra el edificio, clasificando las épocas a que pertenecen.

Los maestros ferrolanos
EL FERROL, 23.—La Asamblea celebrada por los maestros nacionales acordó pedir a la Nacional el ingreso de esta Asociación en la Federación internacional y que, en nombre de dicha clase y con carácter general, entable el pleito contencioso sobre derechos pasivos y computación de servicios interinos para este fin, así como que los vocales maestros de la Junta de primera enseñanza sean elegidos por los maestros de los Municipios.

Homenaje por la concesión de una medalla del Trabajo
CIUDAD REAL, 23.—Con motivo de la concesión a don José Agudo y Gutiérrez de la Losilla, director del coto minero de las Navas de Riofrio, de la medalla de plata del Trabajo, se celebró un banquete en su honor en el Gran Casino de Ciudad Real.

Ofreció el homenaje don Román López Calderón, en nombre de la Cámara Minera de la provincia, y el festejado dió las gracias.

El segundo premio de la Lotería, en la Audiencia
LA CORUÑA, 23.—El billete que ha resultado favorecido con el segundo premio lo adquirió, íntegro, el oficial de Sala de esta Audiencia don Manuel Babio, quien se reservó un décimo, cedió dos a sus compañeros, y los siete restantes los repartió entre varios amigos, residentes en diversas ciudades gallegas.

Las maquetas del puerto de Tarragona para la Exposición
TARRAGONA, 23.—En la sección facultativa de las Obras del puerto se trabaja activamente en la preparación de las maquetas de este puerto, que se instalarán en la Exposición de Sevilla.

Un altar del siglo XVI
TARRAGONA, 23.—En el antiguo salón de sesiones del Ayuntamiento se ha montado un artístico altar de mármol, estilo barroco, verdadera filigrana, obra del siglo XVI, que se hallaba guardado en una dependencia del Palacio Municipal.

La Prensa de Tarragona
TARRAGONA, 23.—El Consejo directivo de la Asociación de la Prensa local quedó, por unanimidad, constituido así: Presidente, don Modesto Dalmau; vicepresidente, don Juan Tuset; tesorero, don Timoteo Santuy; secretario, don Juan Romani; vicesecretario, don Eduardo Estellés, y vocales, don Ricardo Guasch y don Luis Ariz.

El nuevo puente de Alcántara
TOLEDO, 23.—El proyecto del nuevo puente de la ciudad de Toledo sobre el Tajo, que ya ha sido entregado al ministro de Fomento, lleva una carretera de circunvalación, que la unirá con el de San Martín, evitando así que el tránsito rodado tenga que atravesar la población, para subir a la cual se utilizará el mismo camino que hoy conduce a ella, pero descomulgada de vehículos, lo que, desde luego, será una gran ventaja, no sólo para las necesidades crecientes de Toledo, sino también para el turismo.

ECOS DE SOCIEDAD
La reina María de Rumania, tan universalmente conocida como escritora y artista, está realizando un viaje por Turquía con su hija menor, la bellísima princesa Ileana.

Se cree aprovechará la ocasión para visitar también otros países del Oriente cercano. Luego volverá a su país, en que reina su nieto, el Rey Miguel I, el más joven de los Monarcas, y a principios del próximo abril vendrá a España, con el fin de visitar a su hermana menor, la infanta doña Beatriz, esposa del infante don Alfonso de Orleans.

Los médicos que asisten al ilustre conde del Grove facilitaron ayer el siguiente parte: "Ha desaparecido el estado de gravedad, encontrándose el enfermo en franca mejoría."

Su Majestad el Rey, en cuanto llegó a Palacio, se enteró del satisfactorio estado del conde del Grove, expresando su complacencia.

Se encuentra enfermo, desde hace algunos días, el culto catadrático de la Universidad Central, don Pedro Sáinz Rodríguez.

El día 9 del próximo mes de febrero se celebrará un baile en la Embajada de Cuba. A la fiesta, que será de noche, acudirán

las señoras con disfraces o vestidos de fantasía, y los caballeros, de frac.

El conde de la Embajada de Francia, que acaba de regresar de París, con su bella esposa, la señora de Tineri, se encuentra enfermo a causa de un ataque de ciática.

El embajador de Alemania, señor conde de Weizsacker, obsequió ayer con un almuerzo a un grupo de relevantes personalidades de la intelectualidad española.

Los invitados fueron atendidos por el embajador con su proverbial amabilidad, y a los pocos minutos pronunció un discurso en el que habló de los vínculos intelectuales que desde una buena media unen a España y Alemania.

Terminó su discurso haciendo mención de la semana y fenz iniciativa de S. M. el Rey respecto a la Ciudad Universitaria, centro llamado a ser el faro de la ciencia hispana.

Le contestó el señor Callejo, ministro de Instrucción pública, agradeciendo las manifestaciones del embajador y congratulándose de que las relaciones culturales entre ambos países sean cada vez más cordiales.

Mañana, 24, Nuestra Señora de la Paz, será el santo de su alteza real la infanta de su propio nombre.

Marquesas de la Garantía, Mesa de Asta, Montano, Saucedo y Villanueva de Valdecañas.

Condesas de Acevedo, viuda de Hornachuelos, Torrepeñon y viuda del Valle de San Juan.

Señoras de Barroso, Gómez Quintero, Leon (don Pedro), Lopez Doriga (don Eugenio), Mochales, O'Shea (don Eduardo), Quiroz (don Luis), Pandiella, Sangmes, Sangme (nacida Caamaño y Calderón), y viudas de Sánchez de Toca y Ulecia.

Señoritas de Caballero de Rodas, Fernández de Córdoba y Fernández de Henestrosa, Mazonza y Romero, Noreña y Gómez Acebo, Pérez Aragón y Vitoria.

A la respetable marquesa de Guadaluza se le han sido administrados los Santos Sacramentos.

El ilustre prócer duque de Alba estaba mejor de su dolencia. Deseamos el pronto restablecimiento de los pacientes.

La señora de Grazel, esposa del primer secretario de la Embajada de Francia ha regresado de Superbagnères, en donde ha pasado una temporada dedicada a los deportes de invierno.

Ha regresado de París el agregado a la Embajada argentina, don Ricardo Penard.

El marqués de Urquijo ha marchado a Málaga.

Las reparaciones

La revisión del plan Dawes
PARIS, 23.—El representante de la agencia Havas en Nueva York dice que en los círculos autorizados se cree que si los trabajos de los técnicos del Comité de París sobre el problema de las reparaciones dan un resultado satisfactorio, el plan Dawes tendría que ser revisado y algunos organismos previstos en él serían suprimidos.

A propósito de la "comercialización" de la deuda alemana en los Estados Unidos, se hace notar en los expresados círculos que el mercado financiero actual es bastante limitado y poco propicio a una operación de esta índole.

LA AVIACION

Los motivos del viaje del comandante Franco a Italia
CADIZ, 23.—El director de Construcciones Aeronáuticas, señor Ortiz Echagüe, ha hecho a los periodistas manifestaciones relacionadas con el viaje del comandante Franco a Italia.

Las noticias telegráficas publicadas en la Prensa, sobre el motivo del viaje del comandante Franco a Roma, no son exactas, pues el aviador español no traerá, según se ha afirmado, un "hidro" análogo al "Numancia", porque en Italia no se ha construido nunca un aparato de esa naturaleza. Los dos únicos que existen en Italia han sido encargados y construídos en Alemania. Estos dos aparatos están dedicados a la línea Génova-Barcelona.

Los talleres de Cádiz han sido los primeros, fuera de Alemania, donde se han construído hidroaviones del tipo "Numancia".

El viaje del comandante Franco está relacionado con la adquisición de un "hidro" del tipo "Plus Ultra", adquirido para nuestro servicio de aeronáutica, de los cuales se construyen actualmente 17 en los talleres de Cádiz. El primero podrá entregarse en el mes de marzo, si los motores están terminados.

Aún no está decidido si el comandante Franco utilizará para su vuelo alrededor del mundo un "hidro" del tipo "Numancia" o "Plus Ultra". Pero puede afirmarse que será de construcción nacional.

Proyecto de vuelo directo de Buenos Aires a Sevilla
WILMINGTON (Estado de Delaware, Norteamérica), 23.—Los funcionarios de la Compañía de Avionaciones Bellanca comunican que el teniente aviador argentino Claudio Mejía ha adquirido un avión sesquiplano, en el cual intentará efectuar el vuelo directo, en una sola etapa, de Buenos Aires a Sevilla.

El próximo viaje del "Conde Zeppelin"
NUEVA YORK, 23.—Ha llegado, procedente de Noruega, el doctor Nansen, haciendo algunas declaraciones acerca del próximo viaje a las regiones árticas del dirigible "Conde Zeppelin".

Declaró el citado explorador que antes realizará un vuelo de Leningrado a Roma, sin etapas, o sean unas cuatro mil millas.

Inendio en la fábrica del gas de La Coruña

LA CORUÑA, 23.—En la fábrica del gas se declaró un incendio que, gracias a la pronta intervención del servicio de bomberos, no tuvo graves consecuencias. No obstante, las llamas han causado daños de consideración.

Los misteriosos crímenes de Lyon

Dos mujeres ahogadas, un anamita sospechoso y un automóvil que arroja cuerpos al Rodano
LYON, 23.—Una de estas noches pasadas un fondista de Grosice vio llegar y detenerse en el puente sobre el Rodano un automóvil desconocido, que llevaba todas las luces apagadas.

La noche era muy oscura, lo que impidió que pudiera distinguir las características del auto y señas de sus ocupantes; pero sí oyó claramente el ruido producido por la caída en el agua de tres cuerpos pesados desde lo alto del puente. Inmediatamente después el misterioso automóvil desapareció a toda velocidad.

Se pudo observar también que las lámparas eléctricas que alumbraban la entrada del puente habían sido apagadas deliberadamente, a fin de que no pudieran ser reconocidos.

A la llegada de la Policía se pudo observar que había enganchados en la barandilla del puente algunos fragmentos de vestidos, que no pudieron ser recogidos por arrebatarlos el fuerte viento reinante.

Se ha sondado el cauce del río sin ningún resultado hasta ahora.

Reapertura del Parlamento inglés

LONDRES, 23.—Se ha celebrado la reapertura del Parlamento después de la suspensión de Navidades.

El señor Chamberlain, respondiendo a los laboristas respecto a la evacuación del territorio alemán, ha dicho que no se ha realizado ningún cambio en el asunto después de su discurso del día de la suspensión de sesiones, en diciembre último, añadiendo que ya este asunto está en manos de la Comisión nombrada para la resolución de las reparaciones.

Sir Laming Worthington, secretario de Guerra, contestando a una pregunta, ha dicho que es imposible fijar el momento en que se retirarán las tropas de Shanghai, pues esto depende de la situación local.

Ha añadido que de los batallones especiales enviados a China, tres han sido retirados por ahora.

LA SITUACION EN CHINA

Se centraliza el Poder público.—Los jefes militares renuncian a sus privilegios autonómicos.—El Gobierno de Nankín hará el cobro de los impuestos y los distribuirá
NANKIN, 23.—En una reunión celebrada por los grandes jefes militares éstos han accedido a renunciar a sus principales privilegios.

Después de que los ministros de Hacienda y Negocios Extranjeros hubieron declarado que la unificación y reconstrucción de China era imposible si los jefes del Ejército continuaban siendo una especie de soberanos que gobiernan a sus provincias según sus gustos y cobran ellos mismos los impuestos, los generales adoptaron las decisiones siguientes:

Reducción del total de efectivos militares, de un millón seiscientos mil a ochocientos mil hombres; supresión de grupos de ejército mandados cada uno por un gran jefe; renunciar al cobro personal de los impuestos para el mantenimiento de sus tropas y armamentos, aceptando de hecho el que sus tropas sean en adelante mantenidas por el Gobierno central, que percibirá los impuestos de todas las provincias y remitirá a cada general el dinero necesario para sus tropas, y entregar los arsenales al Gobierno central.

Si estas decisiones son llevadas a la práctica, China habrá dado un paso decisivo hacia la modernización gubernamental y de unificación.

Incidente con Francia
PARIS, 23.—El corresponsal del "Petit Parisien" en Shanghai dice que el nombramiento hecho por el Gobierno chino del sábdito noruego Telleisen como director del Servicio de Correos, constituye una violación del acuerdo francochino firmado en 1902, por el cual el director de este servicio debe ser un sábdito francés.

La muerte de Chang So Ling
TOKIO, 23.—El jefe del Gobierno, barón Tanaka, ha llamado a los dos jefes de los partidos de oposición, a los que ha pedido que no interpeleen al Gobierno sobre las circunstancias de la muerte de Chang So Ling por las consecuencias internacionales que pudieran resultar de ello. Uno de los jefes de la oposición se ha comprometido a ello, pero el otro ha reservado su libertad de acción.

Nuevo embajador español en Bruselas

BRUSELAS, 23.—Ha presentado al Rey sus cartas credenciales en nuevo embajador de España, don Francisco Gutiérrez de Agüera y Bayo.

COMUNISMO

El quinto aniversario de la muerte de Lenin se celebra con gran solemnidad
MOSCU, 23.—Con gran solemnidad en toda la Unión Soviética se ha celebrado el quinto aniversario de la muerte de Lenin.

Millares de personas procedentes de todas partes del país han visitado la tumba de Lenin, situada en la plaza Roja.

Bela Kun está en Moscú
MOSCOU, 23.—Los periódicos del extranjero han publicado la noticia de que Bela Kun viaja de incógnito por Checoslovaquia. La "Rabochaja Gazeta" dice que esa información es falsa y que Bela Kun se halla actualmente en esta capital.

Los productos textiles
MOSCOU, 23.—Durante el ejercicio pasado la exportación de productos textiles soviéticos a los países de Oriente ascendió a unas 13.000 toneladas, con un valor de cincuenta millones de rublos. En los productos de algodón, las exportaciones llegaron al nivel de 1913. El precio de los te-

jidos soviéticos les permite competir con ventaja con los de otras procedencias.

Se amplía la industria de rostatos
MOSCOU, 23.—Con objeto de suministrar a la agricultura de la región central los abonos necesarios se ha decidido la ampliación de las fabricas de rostatos de Pimirovsk, construir una nueva fabrica en Gengri y otras cincuenta Cooperativas en la región de los yacimientos.

Nueva fabrica de vagones
MOSCOU, 23.—Se ha acordado construir una nueva fabrica de vagones en Nijni Taguil. El proyecto prevé que la futura fabrica podrá producir anualmente 12.000 vagones de mercancías, con una capacidad de 50 toneladas cada uno, es decir, tres veces mayores de los vagones ordinarios. La fabrica empleará 8.500 obreros y emplearán a 45.500.000 rublos. Las obras empezarán durante el ejercicio corriente.

Una juroma de mal gusto

GRANADA, 23.—Anoche se presentó en el domicilio de la comadrona Amalia Gallego un joven que reclamó la inmediata presencia de aquella en la calle de Montañón, número 2.

Amalia marchó apresuradamente a aquel lugar, y al entrar en el alcaoba observó que en el lecho había un muchacho joven, que se quejaba de agudos dolores.

Varios estudiantes compañeros del presunto enfermo explicaron a la comadrona que se trataba de un parto fingido para divertirse.

Amalia denunció el hecho en la Comisaría y la Policía detuvo a los jóvenes Alejandro Serrano, Francisco Morilla, Antonio Pina y Candido Lara, autores de la broma, los cuales quedaron a disposición del Juzgado.

La rebelion de Afganistán

El jefe rebelde Bacha-i-Sakao no ha sido muerto
NEW DELHI, 23.—Según noticias de fuente oficial, los rumores que se han hecho circular acerca de la supuesta muerte del jefe rebelde Bacha-i-Sakao carecen totalmente de fundamento.

Bacha-i-Sakao emprende una campaña antioccidental
MOSCOU, 23.—Despachos recibidos de Herat manifiestan que en Cabul se han producido algunos motines por la falta de subsistencias que existe en aquella población.

No se han confirmado las noticias circuladas sobre la muerte del cabecilla rebelde Bacha-i-Sakao.

Según las últimas noticias llegadas a esta ciudad, Bacha-i-Sakao, para contrarrestar la influencia de la civilización occidental, de la que cree un defensor al Rey Amanullah, ha clausurado la escuela francesa recientemente establecida en Cabul. Según parece, tiene también el propósito de clausurar la escuela alemana.

Los rebeldes comienzan a disgregarse
LONDRES, 23.—Según despachos de New Delhi, parece que las fuerzas rebeldes del Afganistán comienzan a disgregarse y que la población de Cabul no tiene confianza en Bacha-i-Sakao.

Amanullah proyecta huir a Turquía
LONDRES, 23.—Telegrafian de Peshawar al "Daily Telegraph" que el ex Rey Amanullah, en vista de la difícil situación que atraviesa el país, proyecta huir a Turquía o a Herat. En este último caso, fijaría su residencia definitiva en Rusia.

Conferencias

Conferencia del doctor Marañón
Como anunciamos, ayer, en el anfiteatro grande de la Facultad de Medicina dió la segunda conferencia del curso organizado por el Ateneo de Alumnos Internos el doctor Marañón. Trató de los "Síndromes hipoglucémicos".

El anfiteatro se llenó de alumnos. También acudieron a escuchar al conferenciante algunos médicos.

El doctor Marañón dijo que no se proponía decir nada nuevo sobre el cuadro sintomático de la disminución de la glucosa en el organismo humano, y recordó que recientemente dió varias conferencias sobre el mismo tema, por lo que sólo tenía que añadir la exposición de los nuevos estudios realizados.

Ahora bien, como existe algo más importante que los hechos mismos, que es la relación de estos hechos, o sea la sistematización, había sentido necesidad de tratar de este asunto, para completar sus observaciones anteriores.

Hizo observar el grado de glucosa normal en la circulación de la sangre, que es de 0,80 a 1,02, y que para alcanzar este índice o para evitar que sobrepase, el organismo cuenta con un mecanismo regulador, que es igual al del ahorro doméstico; la glucosa, cuando existe exceso, se almacena en los músculos y en el hígado, y las glándulas de secreción interna mantienen su nivel en la sangre.

Existen un grupo de glándulas hipogluciantes. Por efecto o defecto de la secreción de unas u otras se producen los estados patológicos.

Los síntomas de la hiperglucemia son conocidos. Los de la falta de glucosa lo son menos, pues se empezaron a estudiar a raíz del descubrimiento del nivel de glucosa necesario.

Después examina el doctor Marañón el cuadro sintomático de la hipoglucemia, y terminó su interesante lección científica con la exposición de datos y observaciones personales.

El conferenciante, que fué escuchado con religioso silencio, fué muy aplaudido.

Fuga de presos

SANTIAGO, 23.—A las nueve de la mañana de ayer, al realizar la requisa de la cárcel, se notó la desaparición de los reclusos Ramón Martínez, Ricardo Estévez, Eladio Arrieta, Fernando Juvenez, Manuel Rufo, Antonio Reiva y Eusebio Pardo.

CONFLICTOS SOCIALES

Termina la huelga en la cuenca minera del Aveyron
CRANSAC, 23.—El Sindicato Unico ha ordenado la reanudación del trabajo a los mineros, quedando con ello terminada la huelga existente en la cuenca del Aveyron.

Los mineros volvieron esta mañana al trabajo, que ha continuado durante todo el día en absolutas condiciones de normalidad.

Los mineros del Gard reanudan el trabajo
NIMES, 23.—A consecuencia del fracaso de la huelga, todos los mineros de la cuenca del Gard han reanudado el trabajo esta mañana.

El Tribunal Supremo anula la sentencia arbitral en el conflicto metalúrgico
BERLIN, 23.—El Tribunal Supremo ha dictado sentencia en el asunto relativo a la acción de nulidad intentada por los patronos metalúrgicos renovesfalianos con respecto a la sentencia arbitral de 26 de septiembre de 1928, que fué seguida de un locaut muy discutido.

El Tribunal confirma la sentencia dictada en primera instancia declarando nulo el acuerdo arbitral y condenando a los obreros demandados al pago de las costas.

DE MARRUECOS

De Melilla
MELILLA, 23.—Acompañada de su madre, marchó a Madrid, para ingresar en el hospital de San José y Santa Adela, la niña, de doce años, Juana Gómez Ruiz, que resultó herida por la explosión de Cabrizas, siéndole amputada una pierna.

La Junta de damas de la Cruz Roja le costea el viaje, así como una pierna artificial que le será colocada a la ciudadanía.

En breve se constituirá aquí una Sección de la Real Sociedad Española de Historia Natural, que celebrará sesiones periódicas y hará excursiones por esta zona.

En las cercanías de Punta Negri se han encontrado filones asfálticos, que hacen suponer la existencia de filones petrolíferos.

El gobernador civil de Gerona envió un cheque de 1.486 pesetas para los damnificados de Cabrizas.

La enfermedad del conde de Jordana
TETUAN, 23.—Por la enfermedad del conde de Jordana se ha suspendido la tradicional recepción en la Comisaría Superior con motivo del santo del Rey.

En su defecto, los españoles y amigos de España dejarán tarjeta en la Comisaría Superior.

El boletín médico dice que el general Jordana pasó la noche mejor, oscilando la temperatura entre 37 y 37 con siete décimas.

Una moción de confianza al Gobierno francés

PARIS, 23.—La Cámara de Diputados ha expresado su confianza en la política social y económica del Gabinete, aprobando por 327 votos contra 262 la moción que en ese sentido había sido aceptada por el Gobierno.

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica S. M. el Rey, el príncipe de Asturias y los infantes don Alfonso de Borbón y don Alfonso de Orleans la Corte vistió hoy de gala.

El Soberano recibió muchas felicitaciones de toda España y del extranjero, llenándose de firmas los álbumes colocados en el regio Alcázar.

A las diez y media de la mañana se trasladó toda la familia real al Palacio de El Pardo, con objeto de felicitar al príncipe de Asturias.

Allí se dijo una misa oyéndola toda la familia real.

A las once y media regreso a Palacio la familia real, y momentos después S. M. el Rey, acompañado del conde de Maceda, se asomó al balcón, siendo aclamado por el numeroso público que se había congregado en la Plaza de Oriente.

A las tres de la tarde se celebraron las recepciones anunciadas, concurriendo el Gobierno, con excepción del presidente y del ministro de Hacienda; grandes de España, autoridades y comisiones. Primero se celebró la recepción general y luego la de señoras.

El jefe del Gobierno se sintió peor ayer al regresar del Circo de Price pasando la noche bastante molesto.

Esta mañana a primera hora le visitó el doctor Quintana, apreciándole un fuerte ataque de gripe con 38 grados de fiebre. Le recomendó absoluto reposo.

Por esta causa el presidente no concurrió a la recepción de Palacio ni asistirá al banquete de gala de esta noche.

S. M. el Rey ha concedido el marquesado de Luca de Tena, al ilustre periodista don Torcuato Luca de Tena, premiando así los grandes servicios que prestó a la nación y a la Monarquía.

El ministro de Hacienda se encontraba hoy mejor de su indisposición, habiendo desaparecido la fiebre.

No obstante los médicos le recomendaron no abandonar el lecho.

En el teatro del Centro se celebró hoy un acto de afirmación patriótica y monárquica presidiendo el ministro de Instrucción pública.

El rector de la Universidad pronunció un discurso sobre la futura Ciudad Universitaria, y el señor Callejo otro de elogio para S. M. el Rey.

Una orquesta dirigida por el maestro Lu-na ejecutó la Marcha Real y el Himno a la Ciudadanía, que fué interpretado por el tenor Marcos Redondo y las tiple del teatro de Apolo.

También se tocó el intermedio de "La pícaro molinera".

Gran Farmacia del Noviciado

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Específicos y aguas minerales de todas clases.—Despacho de fórmulas empleando para su confección productos químicamente puros de las mejores marcas del mundo.—Garantizamos dosificación y preparación exactamente ajustada a la prescripción médica

Servicio a domicilio

Ancha de San Bernardo, núm. 70

Gran Farmacia del Noviciado



Para ser oído favorablemente más vale dirigirse a Dios que a los Santos.

Para recuperar la salud más vale dirigirse a las

Pildoras Pink

que a cualquier otro remedio.

Las Pildoras Pink purifican y enriquecen la sangre, tonifican los nervios y son un poderoso regenerador del organismo.

De venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, 21 pesetas las seis cajas. Las cajas vendidas en España deben llevar exteriormente una etiqueta indicando que contienen un prospecto en lengua española; de no tener esta etiqueta conviene no aceptarlas.

Banco Hipotecario de España

Paseo de Recoletos, 12.—MADRID

Préstamos sobre toda clase de fincas rústicas y urbanas con amortización de cinco a cincuenta años.—Préstamos y créditos hipotecarios a corto plazo para construcción de edificios.—Descuentos y préstamos sobre valores.—Emisión de cédulas hipotecarias.—Letras sobre España y Extranjero.—Cuentas corrientes a la vista, a ocho días vista, a tres y seis meses, un año y dos años.—Depósitos de efectos y alhajas

ANUNCIESE EN
La Opinión

DIARIO DE LA TARDE

Para Jamones y salchichones

RICO

Conde de Romanones, 12

Señoras
LA PRODIGIOSA
Tintura Ossyris
Os curará vuestra enfermedad de la matriz. Evita el aborto y resuelve el período a sus proporciones normales. Sus efectos son admirables.
Farmacia de San Lorenzo, Argueta, 7
MADRID

La sangre viciada origina los mayores trastornos

El Depurativo Revenga

(Solución iodurada arsenical).—Cura el Artrismo, Gota, Reuma

Señor D. J. Kar... Revenga.—Madrid. Muy Sr. mío. Visto los excelentes efectos que he podido experimentar con su preparado "Depurativo Revenga" ya que me habia desaparecido todas las molestias y afecciones cutáneas que venia padeciendo, le ruego me envíe un nuevo frasco que tomaré en seguida, y cuyo importe le remitiré en esta fecha por giro postal. Deseo a fin de que me envíe a m. Madrid, Com. Gouza, 3, primero, San...
Deseo a fin de que me envíe a m. Madrid, Com. Gouza, 3, primero, San...

Entre los muchos testimonios recibidos por personas que desean su curación al

Depurativo Revenga

entresacamos el que hoy publicamos

Zambrana, Puerta de Moros, 4
Cayula, Brno, 2, y farmacias

Bolsa Urbana de Madrid

FUNDADA EL AÑO 1917

Centro de contratación para la compra-venta y permuta de toda clase de fincas, edificios y colares

Conde de Romanones, 12, : Tel. 13547

Horas: de once a una y de cuatro a seis